



Nombre del alumno: Manuela de los Angeles Deara Guzman

Nombre del profesor: Carlos Alberto Trujillo Diaz

Licenciatura: Medicina Veterinaria Y Zootecnia

Materia: Zoonosis y Salud Publica Veterinaria

Nombre del trabajo: Encuesta

Ocosingo, Chiapas a 12 de noviembre del 2022

ENCUESTA A LA VETERINARIA “DE LOS ANGELES”

Tal como en cualquier localidad, tienen enfermedades (patologías) correspondientes por clima, humedad, ambiente y otros factores.

También podemos describir si son enfermedades zoonóticas o

antropozoonóticas, prevención, tratamiento y rehabilitación de cada una, son puntos importantes que también se debe tratar.

Nos dimos a la tarea de acudir a la veterinaria “DE LOS ANGELES”, ubicado en nuestro municipio, para saber más de los puntos ya mencionados con respecto a Ocosingo.

Para comenzar, las enfermedades más frecuentes por las que llegan a la veterinaria son el moquillo y parvovirus, las cuales son antropozoonóticas, y los tipos de enfermedades friobacterias.

En la actualidad ya se cuentan con vacunas, para poder prevenir cada una de ellas y para su tratamiento dependerá mucho del ciclo clínico en el que se encuentre y para la rehabilitación se indica un tratamiento profiláctico, cuidados, diagnóstico para ver el progreso.

- El parvovirus y el moquillo se presentan más en la temporada de calor.

Entrando más al tema de los fármacos, la amoxicilina, ácido cláudico, gentamicina y los desparasitantes son de las más vendibles, en desparasitantes, el febendazol y albentazol son de los más usados.



La especie que más atienden son las pequeñas especies, cabe mencionar igual que la mayoría de los casos son por parasitosis, acompañado de moquillo, en casos clínicos serían 2 veces por semana entre ella enucleación y prometria, y casos por distocia se atienden 2 a 3 casos por semana.

Ahora bien, de acuerdo a nuestra localidad, el parvovirus, parasitosis, herliquia son patología de las mas comunes, y para estas se recomienda llevar un buen control de la medicina preventiva, en lo que entran:

- Vacunas
- Desparasitaciones
- Vitamina
- Chequeos

También queremos mencionar algo que no tenemos muy en cuenta en algunas ocasiones, el cuidado de neonatos, los cuales podrían ser:

- Asepsia del ombligo
- 15 a 18 días para primera desparasitación
- Revisión desde que se entra en celo (en caso de la mama)
-
- Que estén en un lugar con buen calor, mas en temporada de frio.

Por último, nos gustaría mencionar que se pueden prestar mas servicios aparte de la clínica, como estética canina.

La radiografía, el ultrasonido, microscopia, control de gestación y quirófano, son servicios que también son rentables y sobre todo de mucha ayuda, por ejemplo, la radiografía (depende del caso clínico) ayuda mucho a la facilitación del diagnóstico.



Hacer esta encuesta nos ayudó mucho tanto para saber más sobre las enfermedades sobre nuestra localidad, como para tener una idea más amplia de lo que como veterinarios veremos y trabajaremos en un futuro.

Agradecemos mucho al médico en turno por su tiempo para poder realizar la encuesta y compartimos un poco de lo que se ve, vive y trabaja a día en esto

